

**Viaje al puerto en apuros**

AMLO se queda varado y debe seguir un tramo a pie

P. DOMÍNGUEZ Y A. AGUSTÍN · PÁGS. 12 Y 13

El Presidente se queda varado, continúa a pie y llega mediante *aventón*

Acapulco. Tras un viaje lleno de contratiempos, arriba a la zona de desastre con su gabinete de seguridad para evaluar daños; hoy estará en la mañanera de Palacio

ROGELIO AGUSTÍN Y PEDRO DOMÍNGUEZ /ACAPULCO Y CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió anoche con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, y su gabinete de seguridad en la Octava Región Naval de Acapulco para conocer los daños que dejó el huracán *Otis* y coordinar las primeras labores de atención a la población.

Después de un largo recorrido por tierra desde Ciudad de México, el mandatario recorrió las calles de Acapulco a bordo de una camioneta de redilas viajando como copiloto, mientras que en la parte posterior iban la ayudantía presidencial y los secretarios de Defensa, Marina y Seguridad.

Ni la Presidencia ni el gobierno de Guerrero dieron, hasta el cierre de la edición, un balance de las afectaciones, tampoco si hubo víctimas mortales ni el número de personas damnificadas.

Sin embargo, se informó que

el mandatario encabezará hoy su conferencia en Palacio Nacional.

El Presidente hizo una larga travesía para llegar a Guerrero. Minutos después de las 10 de la mañana de ayer salió de Palacio Nacional a bordo de una camioneta Suburban para trasladarse a la zona de desastre.

En el kilómetro 320 de la Autopista del Sol, a la altura de Tierra Colorada, Guerrero, el mandatario explicó que se trasladaría hasta el puerto para conocer de primera mano los daños que dejó el ciclón: “Todavía no tenemos datos; vamos para allá”.

—¿Cuál es la situación ahora en Acapulco? —le cuestionaron.

—Vamos allá; eso es lo que les puedo decir. Vamos a dejar maquinaria, trae el Ejército maquinaria, comunicaciones y transportes, y vamos a buscar que se reabra lo más pronto posible.

Más tarde, López Obrador y los titulares de las secretarías de

la Defensa, Luis Crescencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán, y de Seguridad, Rosa Ice-la Rodríguez, siguieron su camino hasta que se vieron obligados a cruzar a pie la carrera federal México-Acapulco, a la altura de la comunidad del Kilómetro 39.

Para entonces, el Presidente ya viajaba en un vehículo 4x4 del Ejército, el cual se quedó atascado en una zona de derrumbes.

Fue a las 16 horas que al mandatario se le vio en una caravana acompañado por dichos funcionarios federales.

En una zona de deslaves de cerros ubicada sobre la carretera federal, en el kilómetro 39, perteneciente al área rural de Acapulco, el vehículo Jeep, propiedad de la Sedena, en el que viajaban el mandatario y sus colaboradores se quedó atascado.

Pese a los esfuerzos realizados por las fuerzas castrenses, no se logró liberar a la unidad, por lo



que el Presidente bajó del vehículo y cruzó la carretera para librar dicha zona a pie.

Con él caminaron por espacio de cuatro kilómetros los secretarios, seguidos de habitantes de la localidad, que se acercaron a saludarlo, pedir fotografías y compartir su testimonio.

Una vez que el Presidente y su comitiva lograron pasar al otro lado del derrumbe fueron auxiliados por un particular que manejaba una camioneta Nissan de color gris y de redilla blanca, donde López Obrador viajó en la cabina, del lado del copiloto.

Recargado en las rejillas, de espaldas a la carretera saturada del lodo que bajó de los cerros, se colocó el secretario de la Defensa, en cuyo brazo izquierdo destacaba el distintivo color amarillo del Plan DN-III-E.

En una esquina de la redilla se acomodó también la secretaria de Seguridad Pública, ataviada con blusa blanca de manga larga, y un poco más atrás, frente a sus compañeros de gabinete, el titular de Marina.

El grupo se trasladó en esa camioneta hasta que alcanzaron las unidades oficiales que ingresaron al Presidente y a los funcionarios federales a la zona de mayor devastación, Acapulco.

Hasta entrada la noche, la comunicación telefónica, el servicio de internet y el suministro de electricidad no se habían restablecido en el puerto ni en parte de la Costa Grande.

López Obrador no dio declaración a los reporteros que se encontraban en el lugar. “¿Por qué no le paran? venimos a trabajar”, dijo a los medios mientras continuaba su camino. ■



El lodo obligó al mandatario y a su comitiva a caminar un tramo de la carretera. ESPECIAL





EL PASO DEL HURACÁN



12:29 horas

El Grupo Aeroportuario del Centro Norte anunció que la terminal aérea de Acapulco sufrió daños en infraestructura y telecomunicaciones, por lo que fue cerrada. ESPECIAL



14:47 horas

Autoridades de Ciudad de México y Veracruz, así como la UNAM, abren centro de acopio, mientras que el gobierno de Michoacán envía víveres para los damnificados. JAVIERRÍOS



17:45 horas

La Secretaría de Marina mantiene cerrados los puertos de Acapulco y Puerto Marqués hasta nuevo aviso, lo que impide el paso de cualquier tipo de embarcación. ESPECIAL



18:06 horas

Con el Plan DN-III E en marcha, elementos del Ejército reabren la Autopista del Sol en ambas direcciones para permitir el paso de vehículos de emergencia. CUARTOSCURO